



## OPINIÓN

# FAM SABOTEÓ SU PLAN DE GOBIERNO 2024-2030

Por José Vilchis Guerrero

//Hacia un programa de gobierno 2024-2030" del Frente Amplio por México (FAM) elaborado por un equipo especializado y encabezado por el ex secretario de Hacienda José Ángel Gurría Treviño, no mereció una conferencia de prensa para hacer el anuncio espectacular, tampoco un evento político en el que se diera a conocer con bombo y platillo, como se anunció la propuesta de un gobierno de coalición del PAN, PRI y PRD.

Su difusión pareció más bien un auto sabotaje de sus propios autores y promotores del plan de gobierno encabezados por la aspirante presidencial Xóchitl Gálvez y los dirigentes Alejandro Moreno, líder nacional del PRI; Marko Cortés, del PAN y Jesús Zambrano, quienes encargaron a Gurría Treviño, ex secretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) la elaboración del documento que la oposición presentará a la ciudadanía como oferta política a partir de este mes en el proceso electoral 2024.

Gurría Treviño, quien contó con la colaboración de Luis Herrera-Lasso y Anakaren Niestra a quienes hace un reconocimiento, "sin cuyo apoyo y liderazgo intelectual no habría sido posible culminar estos trabajos con éxito...y viabilidad logística y digital del proyecto", plantea el tema de Políticas Sociales, en las que menciona 16 líneas prioritarias entre las que destacan:

1. Creación de un ingreso básico dirigido a personas en situación de pobreza extrema, con el objetivo de eliminar la desnutrición crónica.
2. Establecer un sistema de protección social universal e integrado que brinde apoyos fortalecidos a quienes los requieran, independiente de la condición laboral.
3. Creación del Sistema de Capacitación y Formación de Jóvenes con Becas, con el objetivo de desarrollar habilidades requeridas para empleos dignos y remunerados.
4. Incrementar el presupuesto asignado a Educación Me-

dia Superior y Superior, al equivalente a 1 % del PIB.

Luego vienen los planteamientos de las Políticas Públicas, con base en el análisis de la tasa de incidencia de la pobreza en México, que "es una de las más altas de América Latina, con un preocupante 43.9 % de la población viviendo en situación de pobreza. Esta cifra supera a países de la región como Argentina y Colombia, y es considerable-

mente más alta que la de miembros de la OCDE como España y Francia", se afirma.

"Además, la brecha entre los quintiles de ingreso es alarmante: el 20 % más rico del país gana hasta 11.1 veces más que el 20 % más pobre".

En consecuencia, propone "acciones efectivas ante la pobreza y la desigualdad", con base en que "es crucial reconocer que los bajos ingresos laborales constituyen la raíz de la pobreza, y que ningún programa o política social puede reemplazar al trabajo como vía sostenible para su mitigación. A pesar de la importancia de los programas sociales, es esencial comprender que no son la solución definitiva; por el contrario, en muchos casos, forman parte del problema".

El plan de gobierno de la oposición propone 17 líneas de acción prioritarias a favor de las mujeres entre las que destacan: 1. Proponer, armonizar y modernizar para contar con las leyes para brindar protección efectiva a las víctimas de violencia de género. 2. Garantizar igualdad salarial y promover la paridad de género en puestos directivos mediante leyes y beneficios fiscales, y proporcionar incentivos fiscales y apoyos para negocios con políticas de igualdad de género. 3. Reforzar INMUJERES, coordinar interinstitucionalmente, aumentar presupuestos y crear el fondo nacional para víctimas.

El Plan de Gobierno de la oposición está diseñado en 87 páginas en las que se insiste en los temas del feminismo, la violencia hacia las mujeres, la salud, la educación, ciencia y tecnología, vínculo con la Iniciativa Privada, Inteligencia Artificial y cultura, entre otros.

**Su difusión pareció más bien un autosabotaje de sus propios autores y promotores del plan de gobierno encabezados por la aspirante presidencial Xóchitl Gálvez**